



ANALISIS PENILAIAN MATERIALITAS DALAM LAPORAN KEBERLANJUTAN : STUDI KASUS PADA SEKTOR TRANSPORTASI TAHUN 2019 – 2021

¹Devin Rivario Widjaja, ²Dr. Carmel Meiden, SE Ak, MSi, CA, CSRA, ^{1,2}Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie

Alamat Surat

Email: 39189053@student.kwikkiangie.ac.id

ABSTRAK

Pada penelitian kali ini menggunakan perspektif kualitatif yang bertujuan agar memahami bagaimana cara emiten pada setiap perusahaan mengidentifikasi materialitas, mempertimbangkan segala aspek pada peran pemangku kepentingan, dan juga setiap masalah material utama yang diidentifikasi. Dalam penerapan Laporan Keberlanjutan ada salah satu hal yang penting yaitu melakukan penilaian materialitas.

Teori stakeholder atau Teori pemangku kepentingan dan Teori agensi merupakan teori yang digunakan dalam standar pembuatan laporan keberlanjutan. Terdapat tinjauan penelitian terdahulu, yaitu penelitian kualitatif yang bertemakan materialitas dan selain materialitas, teori kuantitatif dengan CSR sebagai variable independen atau dependen.

Terdapat 8 emiten industri transportasi dari berbagai aspek seperti laut, darat, dan udara yang digunakan sebagai obyek penelitian ini. Studi kasus dengan variable penelitian penilaian materialitas merupakan desain penelitian yang digunakan pada penelitian ini. Analisis unit yang dipakai pada laporan keberlanjutan masing – masing emiten yaitu tahun 2019 - 2021. Pengambilan sampel menggunakan *purposive sampling*. Terdapat 3 analisis data yang digunakan pada penelitian ini yaitu dengan reduksi data, penyajian data, dan menarik kesimpulan.

Dalam industri transportasi menjelaskan materialitas sebagai aspek utama terhadap laporan keberlanjutan dan materialitas dijadikan sebagai topik prioritas yang berdampak sangat signifikan. Peran pemangku kepentingan sendiri memiliki pengaruh terbesar diantaranya masyarakat, pekerja, media massa, dan investor. Masalah utama dalam penelitian material memiliki hubungan yang besar dengan hak asasi manusia, pandemi yang terjadi, sumber daya alam, bahan bakar yang ramah lingkungan, dan juga gas pembuangan yang tidak mencemarkan udara.

Kemudian dapat disimpulkan bahwa penilaian materialitas dalam industri transportasi cukup baik, akan tetapi masih terdapat atau cara untuk meningkatkan lagi dalam penilaian materialitas selanjutnya. Untuk emiten yang sudah baik dalam penilaian materialitas kiranya dapat tetap mempertahankan dan yang belum baik atau belum memenuhi standar yang ditentukan bisa lebih ditingkatkan kembali.

Kata Kunci: Materialitas, Laporan Keberlanjutan, *Stakeholders*, *CSR*

ABSTRACT

In this study, a qualitative perspective is used which aims to understand how issuers in each company identify materiality, consider all aspects of the role of stakeholders, as well as any key material issues identified. In implementing the Sustainability Report there is one important thing, namely conducting a materiality assessment.

Stakeholder theory or stakeholder theory and agency theory are theories used in the standard of making sustainability reports. There is a review of previous research, namely qualitative research



laporan keberlanjutan. Terdapat 8 perusahaan transportasi yang secara langsung menjelaskan definisi serta keterlibatan dari peran pemangku kepentingan dalam penentuan topik materialitas. Setiap emiten mengposisikan pemangku kepentingan sebagai peran yang sangat penting dalam laporan keberlanjutan mereka, dapat dilihat melalui jumlah pemangku kepentingan dari masing-masing emiten.

Dalam Isu – Isu materialitas terdapat 3 isu berdasarkan aspek yaitu, Pertama dari isu sosial yang menjelaskan bahwa sosial itu berarti segala sesuatu yang berhubungan dengan manusia seperti kesejahteraan tenaga kerja, keselamatan, dan sebagainya. Ada beberapa perusahaan transportasi dari berbagai emiten yang ada memiliki kesamaan dalam isu sosial yaitu dalam hal Pendidikan, Hak Asasi Manusia, Kesehatan dan Keselamatan yang tertera didalam laporan keberlanjutan.

Kedua dari isu ekonomi yang menjelaskan bahwa semua yang berhubungan dengan permasalahan dalam bidang pendapatan perusahaan bisa dikategorikan dalam isu ekonomi. Dari ke 8 emiten yang ada setiap perusahaan berusaha agar dapat menjaga kestabilan kondisi ekonomi perusahaan dan juga karyawannya dengan cara kerja sama dengan perusahaan lainnya dalam pembiayaan keuangan perusahaan dan juga memberikan upah yang layak sesuai ketentuan yang sudah dibuat oleh pemerintah.

Ketiga dari isu lingkungan yang menjelaskan bahwa semua yang berkaitan dengan alam dapat dikategorikan kedalam isu lingkungan. Ada beberapa perusahaan yang memiliki kesamaan dalam isu lingkungan seperti hal dalam menjaga kualitas udara agar tidak tercemar. Hasil dari ketiga isu bisa dikatakan sudah mengikuti standar GRI yang ada, karena terdapat tabel matriks yang menentukan titik terendah sampai tertinggi dari setiap isu materialitas yang ada dalam laporan keberlanjutan.

4. Simpulan dan Saran

Dalam laporan penelitian yang sudah dibahas, kesimpulan yang dapat diambil ialah:

- a. Materialitas yang diidentifikasi pada setiap emiten memiliki perbedaan namun dalam konsep materialitas itu sendiri mengikuti kriteria yang sudah ditentukan yaitu Standar GRI. Kemudian diteliti lagi mengenai apa itu definisi materialitas yang dimana didalamnya terdapat topik yang diprioritaskan yaitu dampak bagi ekonomi, keuangan, lingkungan, dan sosial.
- b. Di materi ini, kehadiran pemangku kepentingan mempengaruhi perusahaan dalam mencapai keberhasilan strategis dan pencapaian tujuan. Dengan posisi yang begitu penting, perusahaan antusias menjalin kemitraan dengan pemangku kepentingan dan membangun sinergi. Kami juga menjaga komunikasi yang erat dengan kelompok pemangku kepentingan dan bekerja sesuai dengan harapan masing-masing kelompok pemangku kepentingan.
- c. Dalam isu materialitas terdapat berbagai aspek didalamnya seperti aspek sosial, ekonomi, dan juga lingkungan didalam isu sosial menjelaskan mengenai hal yang berkaitan dengan tenaga kerja, keselamatan kerja, pelatihan kerja, dan beberapa hal lainnya. Di isu ekonomi menjelaskan tentang semua yang berkaitan dengan perekonomian di masing – masing perusahaan. Isu lingkungan menyangkut semua yang berhubungan dengan alam.

Dalam laporan penelitian yang sudah dibahas, saran yang dapat peneliti berikan ialah:

- a. Saran Kepada Perusahaan
Perusahaan diharapkan agar menciptakan laporan keberlanjutan sesuai dengan ketentuan yang berlaku, agar perusahaan harus tetap patuh terhadap pembuatan standar laporan keberlanjutan yang akan digunakan, dan juga agar menerapkan Standar GRI dalam membuat laporan keberlanjutan.



Tarigan, J. and Semuel, H. (2015) 'Pengungkapan Sustainability Report dan Kinerja Keuangan', *Jurnal Akuntansi dan Keuangan*, 16(2), pp. 88–101. doi: 10.9744/jak.16.2.88-101.

TBK, P. A. S. A. (2020). *Our Journey to Create a Better World*.

Towards, W., & Future, A. B. (2020). *FIVE DECADES OF SUSTAINABILITY Sustainability Report 2020 Sebagai bisnis maritim , laut adalah tempat kita mencari penghidupan . pada kita . Tindakan yang kita ambil generasi mendatang yang akan , sebuah cara hidup .*

Andayani, W. (2021). Disclosure of Corporate Social Responsibility, Company Performance, and Corporate Reputation as the Mediating Role: Indonesian Context. *Journal of Accounting and Investment*, 22(3), 581–601. <https://doi.org/10.18196/jai.v22i3.12190>

https://id.wikipedia.org/wiki/Kereta_Api_Indonesia

<https://www.idnfinancials.com/id/giaa/pt-garuda-indonesia-persero-tbk>

https://id.wikipedia.org/wiki/Garuda_Indonesia

<https://www.idnfinancials.com/id/bird/pt-blue-bird-tbk>

[https://www.cnbcindonesia.com/market/20210707171117-17-259064/direstui-ojk-ifc-bakal-jadi-](https://www.cnbcindonesia.com/market/20210707171117-17-259064/direstui-ojk-ifc-bakal-jadi-investor-assa-milik-tp-rachmat)

[investor-assa-milik-tp-rachmat](https://www.cnbcindonesia.com/market/20210707171117-17-259064/direstui-ojk-ifc-bakal-jadi-investor-assa-milik-tp-rachmat)

<https://britama.com/index.php/2012/05/sejarah-dan-profil-singkat-wins/>

<https://britama.com/index.php/2017/05/sejarah-dan-profil-singkat-tamu/>

<https://britama.com/index.php/2017/12/sejarah-dan-profil-singkat-ipcm/>